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Muy concurrida la sala de sesiones 
Benito.Juárez García, unos por morbo, 
otros por interés, pero cada uno en 
su papel, la interrogante es qué sigue 
después del 19 de septiembre en que 
el Gobierno de la Gente entregue la 
estafeta, el panorama será otro, los 
representantes populares jugaran un 
papel importante, el pueblo estará 
a la expectativa del desarrollo de 
la actual administración que creo 
amplias expectativas e impera la 
confianza de un nuevo tiempo, en 
que se espera una real división de 
poderes, pese a las adversidades que 
imperan en el país, donde Nayarit 
no se encuentra exento ha fe que 
las cosas sean distintas, aunque se 
percibe que solo habrá cambios de 
personajes.
Es sabido que Nayarit es una 
entidad bendecida por el creador, 
en comparación con otros lugares 
de la república, lamentablemente los 
gobernantes han visto sus intereses 
personales, más que los del pueblo, 
que a diario sufre de carencias y 
necesidades, por la falta de empleos 
bien remunerados, pues en nuestra 
tierra se carece de empresas, 
industrias y buenos negocios en que 
se emple a las familias y jóvenes 
que egresan de las Universidades 
públicas y privadas, quienes por 
falta de oportunidades se ven en la 
necesidad de emigrar al extranjero 
o en su defecto entrarle al crimen 
organizado.
Da tristeza que cada seis o tres años 
salen nuevos ricos, que se hicieron 
de dinero bajo la sombra del poder, 
gracias al patrón que los puso donde 
hay o se pueden hacer negocios, 

unos sin relacionarse con los malosos 
y otros por su función tuvieron que 
entrante, pero ahora no pueden salir, 
al menos sin rasparse, porque quien 
con fuego juega obligadamente se 
tiene que quemar.
Ya entrado en el fuego, estamos a 
unas horas de celebrarse las fiestas 
del 15 de septiembre, último evento 
que presidirá el Gobernador del 
Estado, Roberto Sandoval Castañeda, 
quien ahora tendrá que convivir con 
el Presidente de un Poder distinto 
a su partido, como es el caso del 
Leopoldo Domínguez González, quien 
como alcalde no disfruto del total 
respaldo del Estado, al menos es lo 
que se percibió por la ciudadanía.
Por esa razón, y ahora en la acera 
de enfrente, el Congreso actúa como 
debiera ser siempre, con certeza y 
autonomía en la  glosa de un informe 
de gobierno, en donde han exigido 
la comparecencia de funcionarios 
del gabinete, como ya se hizo con el 
encargado del despacho de Fiscalía, 
de Salud y Finanzas, quienes han 
respondido a los cuestionamientos.
Son conocidos varios representantes 
populares que en su momento fueron 
oposición, pero después del 19 de 
septiembre como Gobierno cuál será 
la reacción de esos nuevos políticos, 
acaso en contra o de sumisión, 
esperemos para comentar.
Lo sorprendente es que la oposición 
que es el PRI están muy tranquilos, 
guardan las formas y seguramente 
se preparan para lo siguiente, y en 
su momento darán la sorpresa, por 
lo pronto ya inician con los Comités 
de Acción Ciudadana en las cerca 
de 500 colonias de Tepic.

CON PRECAUCIÓN
Por Sergio Mejía Cano 

Lo más sagrado del mundo: la Mujer LOS DIPUTADOS Y LA GLOSA DEL 
INFORME Y DESPUÉSA nivel popular se conoce comúnmente 

que la frase de “las mujeres y los 
niños primero” se aplicó con todo 
rigor en el hundimiento del Titanic; 
y que el comentario de “ni mujeres 
ni niños” se le atribuye a las mafias 
estadunidenses, porque se dice que 
la luche era entre puros varones 
quedando fuera de esto las familias 
de los propios mafiosos.
Sin embargo, al parecer hoy en día 
estas máximas han quedado en 
desuso porque ya no hay respeto 
para mujeres ni niños en todos los 
sentidos habidos y por haber.
Es triste y doloroso enterarse cómo 
ha caído abatida bajo las balas y otros 
tipos de violencia gente que no tenía 
por qué ser sacrificada de ese modo, 
y menos por pura venganza en contra 
del progenitor de una familia que 
anduviera en malos pasos, aunque 
fuera de lo peor y debiera muchas 
vidas, la familia siempre debió haber 
quedado fuera de esa venganza; 
pero al parecer hoy en día esto ya 
no le importa a los asesinos que 
con saña inaudita han sacrificado 
mujeres y niños cobardemente; sí, 
cobardemente porque si hay un ser 
de lo más inocente en el planeta es 
un niño; y la mujer por ser la que 
ha perpetuado la existencia de la 
humanidad hasta nuestros días, debe, 
debería, ser respetada y dignificada 
siempre porque gracias  la mujer es 
por lo que la humanidad persiste en 
el mundo. ¿Quién se hace cargo 
de los críos hasta que se pueden 
valer por sí mismos y más allá? 
Pues la mujer obviamente, porque el 
varón por lo regular al igual que los 
machos de otras especies nada más 
engendra y le dejan todo el paquete 
a la hembra, así que en los humanos 
no tiene por qué ser diferente, pues 
pertenecemos al reino animal y por 
lo tanto seguimos reglas genéticas 
heredades desde tiempos ancestrales 
e inmemoriales.
Pero las mentes siniestras también 
han estado presentes y que, al ver 
y notar la superioridad de la mujer 
sobre el varón, igualmente desde 
esos tiempos que se han perdido 
en la noche de los tiempos, han 
tratado de sobajar a la mujer en todo 
momento no permitiendo que todo su 
potencial nos haga ver que ellas son 
las que nos gobiernan en realidad. 
He ahí algunas culturas que hasta 
consideraban a la mujer como un ser 
inferior, sin alma; y otras culturas 
que aún las consideran como seres 
inferiores en pleno siglo XXI.

Sin embargo, para no ir tan lejos en 
el mundo, aquí mismo en nuestro país 
existe todavía un arraigado machismo 
que a veces raya hasta en lo ridículo, 
pues como en las películas, hay 
varones que se consideran “el rey 
de la casa” y su palabra es ley, y si 
bien en cierta forma ya adultos siguen 
respetando a su progenitora, en el 
fondo la odian y ese odio lo cargan 
hacia su compañera sentimental  
con quien se desquitan por todo lo 
que les hizo su mamá cuando niños 
sin ponerse a pensar en que de no 
haber sido por esos regaños peor 
estaría en la vida.
¿Por qué se ha acrecentado el 
asesinato de mujeres en nuestro país? 
Desde luego que no es porque hay 
más habitantes en nuestra nación 
que hace 50 años o menos, porque 
en proporción sí es alarmante el 
número de féminas asesinadas, 
desaparecidas, vejadas, torturadas, 
violadas, esclavizadas tanto en el 
agro, industria y lo peor: sexualmente. 
¿Por qué? La mujer debe ser intocable 
por el varón. Que una mujer agreda 
a otra, eso es otro cantar, aunque 
tampoco debería ser esto; pero que 
un varón maltrate a una mujer, eso 
sí que no debería pasar. Pero como 
quedó dicho líneas arriba: el odio que 
un varón muestra hacia las mujeres 
es porque odia a su propia mamá, 
pero como cobarde que es, no se 
atreve –salvo sus excepciones- a 
hacérselo ver a su propia madre, 
por lo que busca a otra en quien 
descargar ese odio contra quien lo 
trajo al mundo, lo amamantó –con 
sus excepciones- lo alimentó, cuidó 
de sus enfermedades, etcétera; es 
entonces, que cuando un varón hace 
daño a una mujer se lo está haciendo 
a todas, incluso a su propia mamá.
Ha habido asesinatos de mujeres que 
se le atribuyen a supuestos grupos 
criminales, pero ¿por qué esos 
aparentes grupos asesinan mujeres? 
Se dice que debido precisamente a la 
crisis económica en la que está inmerso 
nuestro país, ha hecho que también 
ahora las mujeres se involucren 
en el llamado crimen organizado; 
podría ser, pero de ser así, de todos 
modos no se les debe de tocar, no 
hacer daño en lo absoluto; si acaso 
apresarlas juzgarlas y sentenciarlas 
en caso de ser culpables, pero no 
dañarlas, porque si hay algo sagrado 
en este mundo para la humanidad, es 
precisamente la mujer, porque es la 
dadora de vida y por lo mismo ningún 
humano tiene derecho a quitársela. 

NAYARIT PLURAL
Por Fernando Gutiérrez Meza
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Por Oscar Verdín 
Camacho 

El doctor Jesús Pavel Plata 
Jarero, secretario de Salud 
estatal, está de acuerdo: 
que vayan a la cárcel los 
funcionarios que tengan que 
llegar. Los que hayan cometido 
corrupción, pero serán las 
instancias correspondientes 
quienes decidirán al respecto. 
Su comparencia al Congreso 
del Estado trajo diversos 
temas obligados: la carencia 
de medicina en los hospitales, 
la basificación de muchos que 
nunca habían trabajado en la 
Secretaría de Salud, la falta 
de pago para los “suplentes”.
De acuerdo con el secretario, 
a principios del 2015 en que 
arribó al cargo existía apenas el 
20 por ciento de medicamento 
en los hospitales, mientras 
que ahora rondaría entre el 
60 y 75 por ciento. 
Pero la mayoría de los 
legisladores parecieron no 
creerle.
Frente a la mención de 
nombres de familiares de 
altos funcionarios estatales 
con recientes bases en Salud 
–un hermano del secretario 
de Finanzas, una hija del 
secretario de la Contraloría, 
entre otros-, Plata insistió que 
entre 2014 y 2016 se otorgaron 
plazas “formalizadas”, pero no 
en 2017, contrario a como se 
ha revelado. 
Aseguró que el gobierno 
anterior de Ney González 
fue irresponsable, él si, al 
basificar a mil 767 personas 
y sin presupuesto para ello. 
Actualmente hay más de cinco 
mil 600.
Justificó, respecto a la falta 
de recursos para pagar a 
trabajadores suplentes, que 
85 de ellos decidieron no 
firmar un contrato y 197 sí, 
por lo que el total del  recurso 
obtenido no se invirtió en ello 
y una parte debió regresarse 
a la Federación. 
Añadió que ha solicitado a 
los suplentes que presenten 
su respectiva documentación 
porque aún hay tiempo de 

basificar a los de mayor 
antigüedad. Hay quienes 
creen que se trata de una 
estrategia del gobierno de 
Roberto Sandoval para intentar 
lavar su imagen, basificando 
de última hora a unos cuantos 
con merecimientos. 
Plata Jarero no convencía a 
la mayoría de los diputados.
Leopoldo –Polo- Domínguez 
González, del PAN, reclamó, 
como ejemplo, que José Luis 
González Pérez, cercano 
co laborador  de prensa 
del gobernador, haya sido 
basificado el pasado 16 de 
marzo con nivel “A6”, uno de 
los más altos.
“Que Dios los perdone”, le dijo, 
citando que tenía más de 100 
nombres favorecidos con una 
situación similar.
Por su parte, el diputado 
Ismael Duñalds Ventura, del 
PRD, mencionó otros tres 
nombres: Luciano Antonio 
Rodríguez Álvarez, Elmer 
Sigfrido de la Torre Cortés y 
Nubia Yadira Lara Escobedo, 
sin embargo, cuando entregó 
documentos sobre ello al 
secretario de Salud, éste le 
contestó que ni siquiera estaba 
su nombre en los mismos por 
lo que desconocía la situación, 
además de que no conoce a 
ninguno de los mencionados.
Para colmo, se refirió al 
diputado como “Dueñas”.
- ¡Duñalds! –contestó el otro-.
- ¿Cómo?
- ¡Duñalds!
Rodolfo Pedroza Ramírez, del 
PAN, se refirió a la situación 
de la doctora Liliana Luna que 
está en una situación física 
delicada y, sin embargo, en 
la Secretaría de Salud se le 
niega la incapacidad. 
Ese dato fue aprovechado 
por Plata para recordarle que 
las incapacidades las da el 
ISSSTE, no la Secretaría de 
Salud, pero se comprometió 
a atender el caso de Liliana.
Pedroza hizo un recuento 
de la grave situación de la 
dependencia para rematar 
diciendo que en Salud “¡huele a 
corrupción, apesta a corrupción, 

y si huele y apesta a corrupción, 
algo debe andar mal doctor!”.
El panista y el priísta Jesús 
Armando Vélez Macías se 
enfrascaron en un debate 
puesto que, antes, el segundo 
había propuesto un receso 
para que se buscara una 
solución por la falta de pago 
a los trabajadores suplentes, 
indicando que se percibía un 
índice de “látigo” en la Cámara, 
palabra que Pedroza trajo más 
adelante: “¡no queremos ser 
un látigo!”, por lo que Vélez 
se sintió aludido y, en su 
momento le cuestionó si se 
sumaba a la propuesta para 
que la Comisión de Gobierno 
analizara el caso.
Pedroza respondió que 
esa Comisión no debía ser 
enredada en el asunto puesto 
que el recurso, el dinero 
de la Secretaría de Salud 
era responsabilidad de Plata 
Jarero.
Calientes los ánimos, el público 
jugaba su papel: hubo muchos 
y repetitivos reclamos por 
parte de los asistentes, pero 
también acudió un sector a 
favor de Plata, funcionario que 
tampoco fue a poner la cara: 
se defendía y respondía en 
lo posible, en un formato de 
pelea de box: pegar y recibir, 
pegar y recibir. 
Varias veces se escuchó un 
“¡buuuuu!” contra Plata, pero 
también el reclamo contra 
diputados que se excedían de 
los cinco minutos permitidos: 
“¡se le acabó su tiempo, Polo, 
se le acabó su tiempo!”, 
reclamaban al presidente de 
la Comisión de Gobierno, que 
varias veces pidió al público 
guardar silencio.
Margarita Morán Flores, del 
PRD, sintetizó la situación 
de la Secretaría de Salud: 
“¡no, no falta dinero, sobran 
ladrones! No le da vergüenza 
venir a decirnos tantas mentiras 
(…) hay una voracidad para 
desviar recursos, ¿para qué 
los queremos en la cárcel?, 
¡no, regresen el dinero!”.
A diferencia de lo ocurrido el 
martes con la comparecencia 

Acepta reto secretario de Salud: 
cárcel para funcionarios corruptos 

de los secretarios de Finanzas, 
Contraloría y Planeación, 
donde los diputados del PRI 
no tomaron la palabra, ahora, 
además de Vélez se sumó María 
Fernanda Belloso Cayeros, ex 
secretaria del gobernador. Dijo 
que mientras unos diputados 
pedían respeto, ese respeto 
debían dárselo al secretario. Y 
si esos mismos consideraban 
como mentiras las cifras de 
Plata, a su vez revelaban 
otros datos y los daban como 
buenos.
Belloso calificó de irresponsable 
la basificación de muchos en 
el gobierno de Ney, pero nada 
dijo del caso actual.
Por momentos, el uso de la 
tribuna parecía más de un mitin 
de campaña política. Adán 
Zamora Romero, del PRD, 
gritaba como si estuviera al 
aire libre. Tachó al secretario 
de Salud de inepto y le 
sugirió “¡vender los caballos 
y los ranchos!” –en alusión al 
gobernador- para pagar las 
quincenas faltantes.
Plata respondió citando que 
en las palabras del diputado 
había “mucho odio”. Le dijo 
que estaba de acuerdo en que 
vayan a la cárcel quienes hayan 
cometido actos indebidos, pero 
ello lo tendrán que resolver las 
autoridades correspondientes.
Rosa Mirna Mora Romano, 
del PAN, consideró que es 
tal el saqueo en la Secretaría 
de Salud que el mismo Omar 
Reynoso –secretario en la 
época de Ney- “es un niño de 
kínder”, y acuñó la frase de 
“basificados de la gente”, a 
propósito del multimencionado 
reclamo.
Julieta Mejía Ibáñez, de 
Movimiento Ciudadano, indicó 
que frente a tanta necesidad 

en materia de salud, para 
qué construir el Auditorio 
de la Gente, a lo que Plata 
le respondió que ello debía 
preguntársele el secretario 
de Obras Públicas.
José Antonio Barajas López, 
del PAN, le preguntó, él sí sin 
alterarse: “¿cuántas quincenas 
se le deben?”. Remarcó el 
reconocimiento para tantos 
trabajadores de Salud que, 
sin recibir el sueldo, dan la 
cara en la atención médica.
“¿Tú conciencia no te dice nada, 
puedes dormir tranquilo?”. Le 
cuestionó por qué se otorgaban 
bases para hijos de altos 
funcionarios, pero no a los 
suplentes que llevan años con 
suficientes méritos. 
Jesús Pavel Plata le respondió 
que su conciencia está tranquila, 
que podía verlo a los ojos, y 
que le duele la situación de 
los trabajadores suplentes.
Según el secretario, una de 
las razones por las que en 
ocasiones hay centros de 
salud sin personal médico es 
porque los ayuntamientos no 
cumplen con su respectiva 
seguridad, ello acordado a 
nivel nacional luego de que 
hace más de seis años una 
médico pasante fue atacada 
sexualmente en una población 
del municipio de Tecuala.
La comparecencia no dio para 
más. Caía en la repetición de 
los temas. Plata pintó una 
Secretaría de Salud donde 
casi todo marcha bien, y los 
diputados describieron la 
corrupción que impera.
Plata Jarero finalmente se puso 
de pie, pero antes de salir de 
la sala se dirigió al público, 
saludó con una mano en alto 
y luego lanzó un beso.
Y muchos lo abuchearon.

* Jesús Pavel Plata omitió clarificar la situación de 
las bases otorgadas por el gobernador, mientras que 

diputados mencionaron más nombres de los beneficiados. 
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Los trabajadores de confianza se tendrán que ir con la 
administración que llegaron, eso es lo más legal: Castellón Fonseca

Quien o quienes hayan incurrido 
en irregularidades dentro de la 

función pública, deberán afrontar 
las consecuencias: Apaseo Gordillo 

* Este domingo rendiremos la protesta de Ley en el Teatro del 
pueblo, más tarde tendremos la primera sesión ordinaria del H. 

Cabildo, donde nombraremos a los principales funcionarios.

Por Juan Carlos
 Ceballos 

Tepic. Nayarit.- “Para nadie 
es desconocido que en cada 
cambio de administración, 
municipal, estatal o federal, el 
personal de confianza se retire 
al término del período, ya  que 
lo más legal es que si llegan 
con un presidente municipal 
se vayan cuando se termina 
su trienio, pero si quieren 
buscar problemas al próximo 
gobierno seguramente dirán 
que no se quieren ir, pese 
a que cuando iniciaron el 
desempeño de un cargo se les 
dio una función de confianza, 
es decir que llegaron con una 
persona y cuando se vaya le 

acompañen”. Así lo manifestó 
el presidente municipal electo 
de Tepic, Francisco Javier 
Castellón Fonseca.
Agregó, “con el fin de iniciar 
nuestras actividades como 
nuevo ayuntamiento de Tepic, 
este domingo rendiremos 
la protesta de Ley en el 
Teatro del pueblo, más tarde 
tendremos la primera sesión 
ordinaria del H. Cabildo, 
donde nombraremos a los 
principales funcionarios que 
nos acompañarán en viaje 
de cuatro años que haremos 
en la administración del 
gobierno municipal, y por la 
tarde-noche participaremos 
en una verbena popular en 

la Plaza Principal”.
Añadiendo que en la Sesión 
solemne del Cabildo se 
realizará el acto protocolario 
para dar a conocer los planes 
que se tienen y mediante 
el Bando Municipal, dar a 
conocer al pueblo tepicense 
lo que ocurr ió con la 
elección y el nombramiento 
principalmente del Secretario 
del  Ayuntamiento,  de l  
Tesorero y el Contralor. 
Explicó, “al mismo tiempo 
que todavía no se sabe si 
hay irregularidades en la 
entrega recepción, porque 
hasta el día del cambio de 
gobierno se nos entrega un 
libro blanco, donde se tiene 

el reporte de los recursos 
financieros, materiales y 
humanos a partir de esa 
fecha, por Ley tenemos un 
mes para analizar lo que 
consideremos si está todo 
bien y entonces revisaremos 
a detalle todo lo que se nos 
entregue”.
Castellón Fonseca, dijo “es 

hasta entonces que todos 
cumpliremos con nuestras 
responsabilidades analizando 
lo que nos corresponda, 
invitando a quien o quienes 
tengan conocimiento de que 
haya alguien que se esté 
llevando parte del equipo o 
maquinaria propiedad del ay
untamiento”.                                   

- - - - - - -
  ¡Válgame el Santo Poder!

¡qué cosa tan insensata!
la prohibición debe ser

para las de piernas flacas.

EPIGRAMA
Por: Igibato

SE PROHIBE EN ESCUELA QUE 
LAS MADRES VAYAN A

RECOGER A SUS HIJOS, EN 
MINISHORT O MINIFADA.

* En  la auditoría realizada a la SEDERMA se detectó a un 
funcionario de nivel medio que dispuso de más de 600 mil 

pesos y sobre de él caerá todo el peso de la ley.
Por Juan Carlos Ceballos 
Tepic, Nayarit.- “Quien o 
quienes hayan incurrido en 
irregular idades, deberán 
afrontar las consecuencias, 
de acuerdo a la ley, en 
es te  caso  de tec tamos 
ciertas irregularidades en la 
SEDERMA, por lo que ya hay 
dos auditorías en proceso 
dentro de dicha Secretaría, 
una ya culminó y la otra 
debe de culminar esta misma 
semana. Y derivado de ello, nos 
abocamos a revisar todos los 
bienes que habían sido dados 
de baja, los bienes que están 
activos, para saber dónde se 
encontraban físicamente y es 
ahí donde detectamos alguna 
maquinaria que estaba en 
resguardo y otra bajo comodato 
en algunas asociaciones 
agrícolas u asociaciones 
ganaderas y nos avocamos a 
recuperar cada una de ellas”. 
Así lo informó el titular de la 
Secretaría de la Contraloría 
General de gobierno, Luis 

Antonio Apaseo Gordillo.
Remarcó: “Después de la 
denuncia pública que realizará 
el gobernador electo, Antonio 
Echevarría García, el gobierno 
del estado aplicará todo el peso 
de la ley en contra de quien o 
quienes resulten responsables 
de algún tipo de delito, por 
lo que la queja pública que 
manifestó el gobernador 
electo Antonio Echevarría, 
la cual agradecemos que la 
haya realizado, nos abocamos 
precisamente a verificar junto 
con el Secretario de Sederma 
cuál era el status que guardaba 
la entrega  recepción de dicha 
Secretaría”.
Apaseo Gordillo señaló que, 
“de todo el equipo que estaba 
en resguardo o en comodato 
ya lo tenemos concentrado 
en la Secretaría de Sederma, 
ya nos coordinamos con el 
titular de la sub comisión 
de recepción para verificar 
esas acciones y para verificar 
los recursos f inancieros 

quedando un vehículo; un 
tractor que es el que no se ha 
recuperado, y este martes si 
no se recuperaba el Secretario 
de Sederma presentará la 
denuncia correspondiente 
ante la Fiscalía y nosotros 
in ic iaremos un proceso 
también de responsabilidad 
contra los funcionarios públicos 
que hayan incumplido la ley 
en dado caso que así se 
determine”.
Apaseo Gordillo dijo, “como 
resultado de las auditorías que 
se han realizado al interior 
de Sederma, se detectó 
a un  funcionario de nivel 
medio que dispuso de más de 
600 mil pesos y sobre de él 
caerá todo el peso de la ley 
y ese funcionario obviamente 
queda separado de su cargo, 
independientemente de la 
presentación ante la Fiscalía y 
del inicio de procedimiento de 

responsabilidad, el cual ya no lo 
concluirá su servidor, le tocará 
concluirlo al próximo contralor, 
por lo que corresponde a 

esta administración se hizo 
lo conducente y se fincó 
responsabilidad a quien o a 
quienes incurrieron el faltas”. 
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En todo lo que va de este 
gobierno no se pidió deuda a 

largo plazo: Mario Pacheco

CERCA DE LOS 150 MDP FEDERACIÓN HA 
REDUCIDO RECURSOS A SALUD: PAVEL PLATA

Por Juan Carlos Ceballos 
Tepic Nayarit .- “No se ha 
pedido deuda a largo plazo 
en todo lo que va de la 
administración de Roberto 
Sandoval Castañeda, por el 
contrario se ha disminuido de 
manera importante, a pesar 
de los recortes presupuestales 
y de las circunstancias 
financieras que se viven en 
todo el país, ¿qué da a conocer 
esto?, pues que las finanzas 
se han manejado en apego a 
la ley, se ha hecho un buen 
uso de los recursos y el no 
adquirir deuda es algo muy 
importante porque además 
hemos pagado deuda ya que 

la administración pasada 
nos dejó de corto plazo 614 
millones de pesos dos días 
antes de retirarse, es decir 
la deuda a largo plazo nos 
la dejaron ellos”. Aseveró el 
Secretario de Administración 
y  Finanzas del gobierno del 
estado, Mario Alberto Pacheco 
Ventura.
Reiteró que a diferencia de 
la anterior administración, el 
gobierno de Roberto Sandoval 
entregará finanzas sanas 
y transparentes, “en esta 
administración entregamos 
unas finanzas saneadas 
a diferencia de cómo se 
recibieron en el 2011, unas 

* “Por el contrario la deuda que nos heredaron se ha disminuido de 
manera importante, lo que demuestra que  durante esta administración  

los recursos públicos se aplicaron con honestidad y transparencia”.
finanzas sanas, un gasto 
sostenible, donde el salario del 
trabajador,  ha sido primordial 
y que las instituciones sigan 
de pie como lo es Salud, como 
lo es Educación y como es 
Seguridad Pública”.
Pacheco Ventura aseveró que 
durante la administración de 
Roberto Sandoval Castañeda, 
los recursos públicos se 
aplicaron con transparencia, 
“el gasto ha sido con plena 
transparencia, que no dejamos 
deuda de corto plazo, la 
tenemos en ceros, lo marca 
la ley financiera, una ley que 
se promulgó en abril del año 
pasado, hemos trabajado para 

*Auditoria de la federación ha auditado más de 8 veces y todo  salido bien

Por: Mario Luna
Ante los embates que los 
diputados hicieron al Secretario 
de Salud en la entidad, por 
deficiencias y carencias que 
esta institución enfrenta y de las 
que lo  culpan, el doctor Pavel 
Plata Jarero, fue contundente 
al decirles que esas carencias 
son originadas por el recorte 
de recursos financieros que 
la federación ha realizado en 
cerca de los 150 millones de 
pesos.
Agregando que también la 
captación de recursos vía cuotas 
de recuperación disminuyeron 
grotescamente ya que cuando 
fue secretario de salud, el hoy 

líder del congreso, Leopoldo 
Domínguez, se tenía una 
recuperación por cuotas de 20 
millones de pesos y actualmente 
con mucho esfuerzo se tienen 
200 mil pesos mensuales, lo que 
habla de  la precaria situación 
económica de la institución, 
ya que recordó que con estos 
recursos servían para pagar las 
suplencias a los trabajadores.
Asimismo, ante los constantes 
señalamientos de corrupción de 
su parte y de las amenazas de 
algunos diputados de manera 
directa contra él de presentarle 
denuncias penales para llevarlo 
a la cárcel, el titular de los 
Servicios de Salud en la entidad, 

que se reduzca y quedó en 
ceros tres meses antes de que 
se termine la administración, 
está en cero”.
El  funcionar io estatal , 
explicó: “gracias a eso se han 
mantenido las instituciones 
de pie, siguen de pie y se ha 
cumplido con las metas y el 
objetivo, además de todas las 
obras que se han hecho por 
las gestiones del gobernador 
Roberto Sandoval ante el 
gobierno federal”.

Mario Alberto Pacheco, 
expresó: “Es por ello que 
con mucho gusto acudimos 
a la invitación formulada 
por los diputados de la 
XXXII Legislatura para 
aclarar algunas dudas que 
pudieran existir entre los 
señores diputados, respecto 
a la situación financiera que 
guarda la administración 
actual y que en tiempo y 
forma informó el gobernador 
Roberto Sandoval”. 

fue muy claro y contundente 
al decirle que él aplaude esa 
decisión y postura de los 
diputados de castigar a quienes 
se excedieron en sus funciones 
y realizaron actos de corrupción, 
por ello está de acuerdo a que 
se les encarcele y que si a él le 
encuentran delito que castigar 
que también sea llevado ante las 
autoridades competentes para 
ser castigado, pero les recordó 
que no por ser mayoría quieran 
creer que tienen cárceles 
particulares para meter a 
quienes ellos quieran.
Detalló que su sucesor, también 
estará enfrentando esta serie 
de problemas que se tienen en 
estos momentos, y que espera 
que ellos como diputados, le 
puedan ayudar a gestionar 
mayores recursos, por lo que 
les recomendó que asuman 
posturas constructivas de 
apoyo y no viscerales, de 
linchamiento o simplemente 
de revanchismo polít ico, 
son tiempos de continuar 
construyendo.

Reconoció que se tienen algunos 
problemas de infraestructura del 
hospital general de Tepic, pero 
de eso quienes son los culpables 
son los ingenieros, quienes lo 
diseñaron y construyeron y 
es a ellos a quienes hay que 
llamarlos a cuentas, en cuestión 
de recursos, les dijo, que él 
no maneja ni un solo centavo 
de la institución, que para eso 
está el director administrativo 
y financiero, pero que aún así 
asume sus responsabilidades 
como titular de los Servicios 
de Salud.
Sobre lo dicho por la diputada 
Claudia Cruz del partido de 
Morena, esta le dijo que los 
hospitales están abandonados, 
sin medicamentos a lo que el 
doctor Pavel Plata, reconoció 
que esos hospitales así 
los recibió él y que estas 
irregularidades datan desde el 
sexenio de Antonio Echevarría 
Domínguez y de Ney González 
, así que si hay que buscar 
culpables para castigarlos 
ahí están sus nombres, ya 

que les recordó que el recibió 
esta institución muy dolida 
y lesionada, donde solo se 
contaba con el 20 por ciento de 
surtimiento de medicamentos y 
hoy se tiene por encima del 75 
por ciento, lo que representa 
que se ha avanzado.
Por su parte Julieta Mejía de 
Movimiento Ciudadano, así 
como Adán Zamora del PRD, 
con enojo que no pudieron 
ocultar, señalaron ambos que 
es necesario que el congreso 
realice auditorías a fondo para 
detectar los desvíos y poder 
actuar en consecuencia para 
mandar a la cárcel al Secretario 
de Salud del estado, a ello, Pavel 
Plata, les contestó que, para 
su conocimiento, la auditoria 
de la federación le ha realizado 
más de 8 auditorías y en todas 
ellas, se ha salido muy bien en 
el manejo y aplicación de los 
recursos, de ahí que aplaude 
que los diputados estén muy 
interesados en saber que ha 
pasado en salud, por lo que 
bienvenidas sean las auditorias.
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CUESTIONAN EN CÁMARA DE DIPUTADOS 
DATOS DEL EJECUTIVO EN CALIDAD DE VIDA

Comparecen titulares de Educación y Salud

Tepic, 13 de septiembre del 
2017.- Con 33 participaciones 
de diputadas y diputados que 
se extendieron por siete horas 
con 17 minutos se desarrolló la 
comparecencia de los titulares 
de las dependencias del rubro 
Calidad de Vida ante el pleno 
de la Trigésima Segunda 
Legislatura con motivo de la 
glosa del Sexto Informe de 
Gobierno del Poder Ejecutivo.
Ampliaron información de sus 
respect ivas dependencias 
los titulares de los Servicios 
de Educación Pública del 
Estado, Héctor López Santiago; 
Secretaría de Salud, Jesús 
Pavel Plata Jarero, y Secretaría 
de Educación, David Aguilar 
Estrada.
Plata Jarero informó que dentro 
de las acciones ejecutadas se 
destacan los programas de 
atención a madres embarazadas, 
mujeres con problemas de 

cáncer cervicouterino, el abasto 
de medicamento, la adquisición 
de equipo médico y la gestión 
hecha ante el Congreso de 
la Unión para el pago de 
trabajadores de la salud, con 
quienes se mantenían adeudos 
salariales.
En estos mismos términos, 
López Santiago y Aguilar Estrada 
informaron sobre los procesos 
de pagos de trabajadores de 
la educación, la entrega de 
becas, útiles escolares, las 
plazas concursadas, el apoyo 
a jóvenes embarazadas para  
su manutención y el apoyo al 
transporte. 
Con la participación de todas 
las corrientes polít icas se 
cuestionó el incumplimiento 
de pago a trabajadores de la 
educación, la falta de entrega 
de becas, el excesivo costo de 
los uniformes de alumnos de 
educación básica, la falta de 

infraestructura en las escuelas, 
mientras que en el ramo de 
salud demandaron que antes 
del 19 de septiembre dejen de 
aparecer en nómina empleados 
recientemente basificados, 
entre los que figuran familiares 
cercanos de altos funcionarios 
estatales.
La diputada por el Partido 
Acción Nacional Rosa Mirna 
Mora Romano se refirió a 
las Farmacias de la Gente, 
de las que nunca se dieron 
a conocer los proveedores, 
la Clínica de la Gente que se 
volvió elefante blanco, que ya 
está desmantelada y en estado 
insalubre; además pidió una 
explicación sobre las 150 bases 
entregadas hace algunos meses 
en el Sector Salud.
Del Partido de Revolución 
Democrática, la legisladora 
Margarita Morán Flores señaló 
que las cifras presentadas  sobre 

EL CIELO, MENSAJERO DIVINO

•“Creo que está mintiendo, las bases que se otorgan en el Sector Salud las firma 
el secretario de Salud”, aclaró el diputado Leopoldo Domínguez González frente 

a masiva basificación.

acciones de prevención en 
violencia intrafamiliar, en salud 
mental, de adicciones, muertes 
maternas no coinciden con lo 
que se vive todos los días; “se 
han registrado muertes maternas 
por falta de equipo quirúrgico, 
hay epidemia de piojos, niños 
de primaria son enviciados con 
droga, hay adolescentes que se 
quitan la vida y le agregamos la 
desviación de recursos; nosotros 
no queremos a funcionarios en 
la cárcel, nosotros queremos 
que regresen el dinero que se 
robaron”.
La diputada Claudia Cruz 
Dionisio, del Grupo Parlamentario 
de l  Pa r t i do  Mov im ien to 
Regeneración Nacional, señaló 
la falta de insumos en hospitales, 
sin ambulancias y trabajadores 
sin recibir su sueldo, solicitó 
una auditoría fiscal externa 
para fincar responsabilidades 
a funcionarios que desviaron 
recursos públicos.
D e  l a  R e p r e s e n t a c i ó n 
Parlamentaria del Part ido 
Nueva Alianza, el diputado 
Ignacio Alonso Langarica Ávalos 
cuestionó la razón por la que 
el procedimiento de pensión y 
jubilación ante el ISSSTE han 
sido extremadamente tardadas, 
“hay casos de personas que ya 
no pueden hacer sus trámites, 
situación que causa molestia”.
Al hacer uso de la tribuna la 
diputada Julieta Mejía Ibáñez, de 
la Representación Parlamentaria 
de l  Pa r t i do  Mov im ien to 
Ciudadano, cuestionó sobre 
el subejercicio y la razón por 
la que en lugar de construir un 
Auditorio de la Gente y no de 
hospitales.
El diputado Jesús Armando Vélez 
Macías, del Grupo Parlamentario 

del Partido Revolucionario 
Institucional, se refirió al tema 
de los trabajadores de Salud: 
“atentar contra el salario de 
un trabajador es lo más ruin 
que se puede hacer, propongo 
reunirse con los trabajadores 
suplentes que se lleven una 
respuesta en este momento 
y nosotros como diputados 
coadyuvar en transferir recursos 
de alguna partida presupuestal 
del gobierno estatal y poder 
cumplir con el pago de sus 
quincenas”.
Por su parte, el presidente 
de la Comisión de Gobierno 
de la Trigésima Segunda 
Legislatura, diputado Leopoldo 
Domínguez González, cuestionó 
la información del Sector Salud,  
que contrasta con el descenso 
en los indicadores que reporta 
para Nayarit el gobierno federal. 
“Creo que está mintiendo, las 
bases que se otorgan en el Sector 
Salud las firma el secretario 
de Salud”, dijo al titular de la 
Secretaría de Salud, quien 
aseguró desconocer la reciente 
basificación de personas ajenas 
al campo médico, le pidió que 
estas personas recientemente 
contratadas ya no aparezcan 
en nómina el próximo día 19 de 
septiembre, fecha del cambio 
de gobierno.
Este jueves en punto de las 
11:00 horas comparecerán el 
secretario de Obras Públicas, 
Gianni Ramírez Ocampo, el 
secretario de Desarrollo Rural y 
Medio Ambiente, Juan Manuel 
Rocha Piedra, la secretaria 
de Turismo Norma Araceli 
Fernández Molina y el secretario 
del Trabajo, Productividad y 
Desarrollo Económico, José 
Ramón Corona Vázquez.

Por: Mtra. PNL Ana Dafne 
Almanza

Tus nubes; viajeras eternas, que 
nos muestran que todo pasa y, 
que aún entre breves encuentros 
se siembran oportunidades. 
Tus días y noches; atrayentes 
polaridades que nos muestran 
de qué estamos hechos. 
Tus hermosos atardeceres nos 
dan la esperanza del tan anhelado 
equilibrio, buscado x todos los 
siglos. 
Tus bellos amaneceres, nos 
contactan con la humildad, para 

seguir aprendiendo día con día. 
Las estrellas; guiadoras de 
caminos, que nos recuerdan 
lo fácil que es perderse en la 
travesía de la vida, pero que con 
un poco de guía, disposición y 
apertura, llegaremos a nuestros 
destinos.
Y qué decir de la enigmática luna, 
que con sus ciclos nos enseña 
que la aceptación abraza al gozo.
Así pues, aceptar nuestra propia 
naturaleza, es vivir en el gozo, 
guiado por las estrellas que 
habitan el alma propia.
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Roberto realiza intensa y productiva 
gira para beneficio de los nayaritas

El mandatario estatal inauguró obras, supervisó 
las que están por concluir y entregó las 

escrituras de viviendas a cientos de familias, 
durante este miércoles de intenso trabajo

Durante la intensa gira 
de  desped ida  de  su 
administración, el Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda, 
acudió a diferentes localidades 
para supervisar, inaugurar e 
iniciar obras. Este miércoles 
inició desde muy temprano 
sus actividades y a las 7:00 
horas acudió a una reunión 
con todos los elementos de 
la Policía Nayarit, Policía 
Vial y Guardia Civil, para 
agradecerles su entrega, 
lealtad y compromiso hacía 
las familias nayaritas. 
“Muchas gracias a todos, se 
me hace difícil despedirme, 
pero si algún día me los 
encuentro en la calle civil, o 
me los encuentro trabajando, 
la policía será siempre honor 
y lealtad”, les dijo en un 
emotivo homenaje a todos los 
elementos que resguardaron 
la seguridad durante los seis 
años en Nayarit.  
Minutos después se dirigió 
a San Luis de Lozada para 
inaugurar el nuevo estadio de 
béisbol en dicha comunidad, 
ahí les dijo que desde el 

inicio de su administración ha 
sido una prioridad impulsar 
el talento nayarita y crear 
infraestructura deportiva 
para lograr dicho fin, por lo 
cual se han construido más 
de 13 estadios de béisbol, 
canchas de fútbol y unidades 
deportivas a lo largo y ancho 
de la entidad, todo sin un 
solo peso de deuda pública 
para la entidad. 
Con una inversión global 
de aproximadamente 28 
millones de pesos, cada 
nuevo estadio cuenta con más 
de 9 mil metros cuadrados 
de pasto sintético, más de 50 
luminarias distribuidas en 9 
postes, gradas techadas y con 
iluminación, con capacidad 
para 350 personas, módulo 
de baños y vestidores, malla 
ciclón, y otras áreas de uso 
común.
Durante la mañana de este 
miércoles, el mandatario 
estatal inauguró un circuito 
vial de concreto hidráulico 
tipo adoquín, el drenaje 
sanitario y pluvial, sistema de 
agua potable y la planta de 

tratamiento 
de la localidad 
de Camichín 
d e  J a u j a , 
municipio de 
Tepic, donde 
se invirtieron 
más de 45 
m i l l o n e s 
de  pesos , 
s in  deuda 
pública para 
el estado.
R o b e r t o 
S a n d o v a l 
señaló que 
con  es tas 
obras se le 
hace justicia 
social a una 
comun idad 
t a n 
emblemática 
c o m o 
C a m i c h í n 
d e  J a u j a , 

logrando darles progreso, 
modernidad  y una mayor 
cal idad de vida a sus 
habitantes, quienes ahora no 
sólo cuentan con los servicios 
públicos básicos, como 
alumbrado, agua potable 
y drenaje, sino disfrutan 
también de vialidades de 
primer nivel.
“45 millones de pesos sin 
dejar deuda pública aquí en 
este pueblo de Camichín para 
mi dejan el legado de que si se 
puede, estos pueblos desde 
que yo andaba de candidato 
a Diputado, Presidente 
Municipal, a Gobernador, 
no tenían drenaje, plantas 
de tratamiento, agua potable, 
carreteras,  banquetas, 
luminarias menos”, dijo. 
Cerca de las 10:00 de la mañana 
llegó a las instalaciones de 
la Preparatoria 13 de la 
UAN, en Tepic, donde junto 
con el rector de la UAN, 
supervisaron la construcción 
de la unidad deportiva que 
contará con estadio de 
futbol y área comercial, en 
un espacio superior a los 6 
mil metros cuadrados. 
En esta obra se invierten 
más de 37 millones de pesos, 
que se obtuvieron gracias 
a la iniciativa de ley que el 
mandatario nayarita envió 
al Congreso Local para 
que los ayuntamientos y el 
propio Gobierno del Estado 

entregaran en tiempo y forma 
el recurso del impuesto 
especial del 12 por ciento 
a la UAN.
 “En un esfuerzo de todos 
l o g r a m o s  h a c e r  u n a 
nueva Prepa 13, esta no 
la remodelamos, es una 
construcción nuevecita y este 
estadio de fútbol que va a 
servir para muchas cosas le da 
dignidad a la universidad; yo 
les apuesto que nuestra prepa 
13 compite con cualquier 
preparatoria y universidad 
privada del país, el aire 
acondicionado, el estadio, 
renueva y le da esperanza a 
nuestra universidad de que 
se pueden hacer las cosas 
bien, de calidad”, enfatizó 
el Gobernador.
Al concluir el evento de 
la Prepa 13 se dirigió a 
supervisar el Bulevar Libertad, 
que está a días de concluirse 
y que será de gran beneficio 
para Tepic y el municipio 
vecino de Xalisco.
También el gobernador de 
Nayarit inauguró el Bulevar 
Santa María del Oro, el cual 
dará una plusvalía importante 
a este hermoso lugar y que 
con infraestructura de primer 
nivel se está contribuyendo 
a generar más turismo. 
"Venimos a entregar obras 
y acciones, los gobernantes 
nos vamos pero lo más 
importante es que las obras 

se quedan, hoy vemos un 
Santa María del Oro diferente 
entrando a la modernidad, en 
cada pueblo, municipio, ejido, 
en cada rincón entregamos 
una obra de esta calidad y 
sin deuda pública, por eso el 
Gobierno de la Gente queda 
plasmado en bulevares, en 
ciclovías, ahora Santa María 
del Oro y su laguna van a 
tener mucho más turismo, eso 
es lo más bonito, entregar 
un mejor Nayarit", señaló 
Roberto Sandoval. 
Para finalizar su intensa 
gira de trabajo, Roberto 
Sandoval  ent regó 128 
t í tulos de propiedad a 
beneficiarios de la segunda 
etapa del Fraccionamiento 
Responsabi l idad Social 
Comunitaria, ubicado en la 
zona de la Cantera, en Tepic; 
en el evento, el Gobernador 
puntualizó que en esta unidad 
habitacional se invirtieron 
aproximadamente 22 millones 
de pesos, sin deuda pública 
para la entidad.
Añadió que con la entrega 
de dichos documentos 
las familias beneficiadas 
tienen certeza jurídica y 
un patrimonio para toda 
la vida, recordó que en su 
administración se otorgaron 
11 mil viviendas y más 5 mil 
terrenos de manera gratuita, a 
familias nayaritas de escasos 
recursos.
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De manera dura y contundente, 
el Vicecoordinador de la 
Fracción Parlamentaria del 
Partido Acción Nacional 
(PAN), Rodolfo Pedroza 
Ramírez, aseveró que la 
corrupción e ineptitud que 
prevaleció en la Secretaría 
de Salud, acumuló elementos 
suficientes para entablar 
juicio político contra de su 
titular, Pavel Plata Jarero, 
quien en la comparecencia 
se mostró retórico e indolente 
esquivando en todo momento 
reconocer los rezagos que 
dejó en materia de salud, como 
para que salga bien librado 
a días de que concluya el 
gobierno de Roberto Sandoval 
Castañeda. 

E l  además secre tar io 
Técnico de la Comisión 
de Gobierno Legislativo, 
dijo durante su intervención 
en la competencia que el 
Secretario de Salud deber 
ser requerido en aplicación 
de una auditoría externa y 
no “auditorias patito” en la 
que se investigue a fondo los 
desvió de recursos y la falta 
de pago a los trabajadores 
que llevan meses sin cobrar 
su quincena.
Tajante, Pedroza Ramírez, 
requirió al Secretario de 
Salud a que reconozca 
que durante su encargo 
predominó la ineptitud al 
llevar una administración 
muy cuestionada por sus 

escasos resultados al cual 
señaló de oler a corrupción. 
El responsable de la Salud 
tampoco pudo responder 
a las demandas de los 
derechohabientes en la 
prestación de una atención 
digna y de calidad y generar 
en avalancha conflictos sin 
solución como la falta de pago 
a proveedores y dejar las 
instalaciones en “deplorables 
condiciones”.
El Secretario de Salud que dio 
puerta ancha al otorgamiento 
de plazas a familiares de 
funcionarios del actual 
gobierno, tampoco solventó 
las demandas en abasto 
de materiales de curación, 
quirúrgicos y medicamentos. 

ANTE ABOGADOS, ANALIZA FLORES 
CÁNOVAS LA ELECCIÓN DE NAYARIT

Señaló que los aspirantes por 
la vía independiente no cuentan 
con una estructura que los 
respalde, que los conduzca 
para cumplir en tiempo y forma 
todos los requisitos que pide 
el reglamento de fiscalización.
En el tema de la asignación de 
candidatos de Representación 
Proporc iona l ,  tanto  de 
diputados, como de regidores 
consideró que fue complicado, 
porque la ley en algunos 
casos no es totalmente clara, 
“pero ahí se actuó con la 
mayor imparcialidad, para 
cumplir con lo que pretende la 
representación proporcional, 
que es darle representación 
a los partidos pequeños y 

generar un equilibrio en el 
Congreso y los Cabildos. En 
el caso de Nayarit se escaló 
hasta la Sala Superior del 
Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación en 
este asunto y ésta resolvió de 
manera idéntica que el Consejo 
Electoral”.
En el tema de Paridad de 
Género refirió que fue una de 
las situaciones más complicadas 
del proceso electoral, fue “lograr 
que los partidos hicieran sus 
registros de candidatos acorde 
al reglamento de paridad que 
había emitido el Consejo”. 
Añadió al respecto que “fue 
complicado, pues hubo registros 
de última hora porque no 
atinaban los partidos con esos 
requisitos de paridad, incluso 
hubo casos en que de manera 
oficiosa el Consejo tuvo que 
integrar las candidaturas”.
En el evento realizado por la 
Barra de Abogados de México 
el Consejero Electoral del 
Instituto Estatal Electoral de 
Nayarit (IEE) fue invitado para 
asistir al desayuno mensual 
en el que además estuvieron 
presentes la Consejera Gabriela 
Williams del Consejo Electoral 
de la Ciudad de México, el 
Secretario de Estudio y Cuenta 
del Tribunal Electoral de la 
Ciudad de México, así como 
asesores y consultores en 

SALUD "APESTA" A CORRUPCIÓN, 
INDOLENCIA E INEPTITUD: PEDROZA 

El legislador panista, lamentó 
la indolencia mostrada en todo 
momento por el Secretario 
de Salud, quien ostentó 
una actitud de desacato y 
falto de respeto hacia los 
representantes populares. 
Asimismo, le expuso el caso 
de la doctora, Liliana luna 

Iyades, quien desde el 2009 
presta sus servicios por 
contrato y en 2012 cuando 
fue diagnosticada con cáncer 
de mama, causando una 
inexplicable baja laboral por 
lo que sigue una demanda 
ante La Junta Especial de 
Conciliación y Arbitraje.

materia política.
El Consejero Electoral Sergio 
Flores Cánovas asistió también 
en la Ciudad de México, al 
Seminario de Comunicación 
política, periodismo y libertad 
de expresión realizada por la 
Sala Regional Especializada en 
la Ciudad de México que forma 
parte del Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación.
En este Seminario la Conferencia 
Magistral “Democracia, Medios 
de Comunicación y Elecciones 
Competidas en el Siglo XXI”, 
estuvo a cargo de Francisco 
Guerrero Aguirre, Secretario 
de Fortalecimiento de la 
Democracia para la OEA.
Cabe agregar que los ponentes 
de los diferentes temas incluidos 

en el programa de trabajo  
están ligados a procesos 
electorales, y participaron 
personalidades de la talla de 
expresidentes de lo que antes 
fue el Instituto Federal Electoral  
(IFE), ahora INE,  como Luis 
Carlos Ugalde; Jesús Cantú, 
que fue consejero electoral 
del IFE, la periodista española 
Pilar Ferreira y la magistrada 
de la Sala Especializada, 
Gabriela Villafuerte, además 
de José Luis Caballero, 
director de Derecho de la 
Universidad Iberoamericana, 
y el magistrado presidente de 
la Sala Especializada, Doctor 
Clicerio Coello Garcés y César 
Estudillo investigador de la 
UNAM.

El Consejero Electoral Sergio 
Flores Cánovas dictó una 
conferencia ante integrantes 
de la Barra de Abogados de 
México en donde habló sobre 
las principales complejidades 
del proceso electoral local 
ordinario de Nayarit en este 
año 2017. Entre otros temas 
abordó los de candidaturas 
independientes, financiamiento 
público y la estricta fiscalización 
hacia estos. Además habló de 
temas como la asignación por 
el principio de Representación 
Proporcional de diputados y 
regidores y finalmente, sobre 
a paridad de género.
Sobre las candidaturas 
independientes el Consejero 
Electoral reconoció que hubo 
una notable desventaja de los 
candidatos por esta vía, con 
respecto a los candidatos de 
los partidos políticos, en cuanto 
al financiamiento público y la 
fiscalización que se les ha 
hecho y  a la que calificó como 
estricta.
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Espadazo Municipal
Por: Mario Luna

DIPUTADAS TELCEL, 
E X I G E N  PA G O  A 
TRBAJADORES DE 
SALUD .-  pero nunca 
mencionaron que estaban a 
favor de apoyar en resolver 
este problema, nunca dijera 
que estaban dispuestas 
a gestionar o buscar el 
mecanismo necesario para 
que se obtuviera el recurso 
que pudiera cubrir esas 
casi 17 quincenas a los 
trabajadores de salud, 
gritaban desesperadas en 
su momento la diputada 
promotora de esta telefonía 
pro la vestimenta que le 
prestaron, ANA RAMÍREZ 
SALAZAR del PAN que 
cuando se les pagaría a 
esos trabajadores, a lo que 
el secretario de salud en 
la entidad, PAVEL PLATA, 
fue contundente al decirles 
que no está en sus manos 
el decir cuando, ya que él 
no maneja recursos y con 
la política de disminución 
de estos recursos por parte 
de la federación se hace 
imposible decir cuando, 
pero que está en sus manos 
como diputados el apoyar 
a resolver y fortalecer al 
sector salud.
A R M A N D O  V E L E Z 
MACÍAS.- diputado de PRI, 
en su intervención solicitó 
a la mesa directiva y en 
particular al presidente de 
la cámara, para hacer un 
receso en la comparecencia 
para platicar y buscar los 
mecanismos  necesarios 
para dar solución a este 
problema salarial, ello 
para que la audiencia que 
estaba en las butacas de 
la sala de sesiones “Benito 
Juárez” que eran todas y 
todos de los trabajadores 
de salud a quienes se les 
debía quincenas, se fueran 
con una respuesta clara 
de cuando se les pagaría 
y no solo escucharan 
que sienten mucho dolor 
porque no se les paga, 
que se refleje en acciones 
dijera ARMANDO VELEZ, 
a ello el mismo Secretario 
de Salud, PAVEL PLATA, 
dijo que los trabajadores 
que hoy dicen y denuncian 
que no se les ha pagado, 

no ha de conocer ni donde 
queda o por donde se entra 
al hospital.
INDUDABLEMENTE QUE 
HABRÁ,  INMISERICORDE 
I N V E S T I G A C I Ó N 
CONTRA FUNCIONARIOS 
ROBERTISTAS.- y será 
plausible si en verdad lo 
hacen apegados a la ley, 
si lo hacen para cumplir 
con un mandato de ley, 
con un compromiso con la 
sociedad y no para saciar 
su enojo, será plausible 
y marcara historia en la 
vida política del estado, 
el que por primera vez, 
no solo haya cárcel para 
funcionarios en funciones o 
ex funcionarios, incluyendo 
claro está al  mismo 
gobernador, ya que esto 
sentará precedente para 
que los gobiernos venideros 
se detengan aunque sea 
un poquito en robar al 
pueblo, ya no se puede 
permitir que gobernadores 
roben a manos llenas, 
que a sus familiares los 
hagan ricos de la noche 
a la mañana, pero esto se 
podrá evitar en relación 
en que haya verdadera 
división de poderes, que 
no haya esa división 
simulada, como la que ha 
visto, donde los diputados 
solapan, protegen y se 
convierten en simples 
gatos del gobernador en 
turno porque son del mismo 
partido, y son feroces 
cuando son distintos. 
ESPADAZO.- se lo llevan 
nada menos que los 
funcionarios que abusando 
de su poder metieron a sus 
hijos de base a trabajar 
en gobierno como fue 
el caso del Secretario 
de Finanzas, MARIO 
PACHECO VENTURA a 
quien a su hermano NOEL 
le consiguió su base en 
salud con categoría A6, así 
como el Secretario de la 
Contraloría LUIS APASEO 
quien metió de base a su 
hija LUISA APASEO quien 
por cierto es menor de 
edad, también a salud y 
esos eran los funcionarios 
de la honestidad. 

que son alrededor de 80, 
no se les pagó porque ello 
no quisieron, no quisieron 
firman el acuerdo, ya 
que era un recurso de la 
federación y que se tenía 
que comprobar que se 
les estaba entregando 
y no quisieron hacerlo, 
por lo que se les esperó 
6 meses, y de acuerdo a 
la normatividad quien no 
firmara sencillamente ese 
recurso se tendría que 
devolver a la federación, 
más de 350 trabajadores si 
firmaron y es momento que 
no tienen problema alguno 
de pago, lo politizaron ese 
asunto y ahora quienes 
les recomendaron que no 
firmaran deberían de ser 
quienes busquen ahora 
como pagarles.
D E R R O C H Ó 
H O N E S T I D A D  Y 
T R A N S P A R E N C I A 
DIPUTADA DE MORENA.- 
miren que aparentando 
ser una guerrillera de 
esas que verdaderamente 
sienten el dolor del pueblo 
y que luchan por defender 
esos ideales universales, 
la diputada CLAUDIA 
CRUZ, en tono agresivo 
y categórico, exigió a sus 
compañeros diputados 
fincarles responsabilidades 
y levantarle denuncias 
penales a PAVEL PLATA, 
como titular de los Servicios 
de Salud en Nayarit, y 
aún más allá, mostrando 
soberbia y prepotencia, 
cual si fuera propietaria 
de cárceles, dijo que hay 
que meterlo a la cárcel por 
corrupto, aunque nunca 
mostró una sola prueba que 
fundamentara su acusación 
contra el funcionario, 
indudab lemente  que 
esta actitud exigente, de 
honestidad, transparencia 
y de exigir cuentas claras 
o cárcel para los bandidos, 
ojala que así fuera su postura 
al interior de MORENA, 

para exigir cárcel para 
sus dirigentes de partido 
por todo ese escándalo de 
corrupción que ventilaron 
vía redes sociales los 
propios dirigentes y el 
ex alcalde de Santiago y 
ex diputado local  de ese 
partido, pero ahí fue todo lo 
contrario, mostró sumisión, 
desentendimiento, lo que 
habla de su doble o triple 
moralidad, para los de casa 
hay que permitirles que 
realicen actos de corrupción 
y a los contrarios hay que 
exigirles exagerado apego 
a la ley, cuando debe de 
entender que la ley es 
pareja para todos en su 
aplicación.
J U L I E T A  M E J Í A 
D E  M O V I M I E N T O 
C I U D A D A N O . - 
qu izás  equ ivocó  su 
c u e s t i o n a m i e n t o  a l 
preguntar sobre el por 
qué se había construido 
el auditorio de la gente, 
en vez de invertir ese 
recurso en la construcción 
de un nuevo hospital, en 
el mejoramiento de la 
infraestructura hospitalaria 
o de la misma creación 
del hospital de la mujer, 
y digo que quizás se 
equivocó porque esta sería 
una muy buena pregunta 
para el propio gobernador 
ROBERTO SNDOVAL 
CASTAÑEDA, porque ni 
para el secretario de Obras 
Públicas sería, ya que hay 
que entender que quien dice 
lo que se va hacer en obra 
es el mandatario estatal, 
y no los titulares de las 
dependencias, asimismo 
preguntó al titular de salud 
por qué se cayó el techo 
de un área del hospital 
general, cuando quizás 
haya confundido también 
al doctor PAVEL PLATA en 
el ingeniero constructor de 
dicho hospital, y hay que 
considerar que el galeno 
es el titular de salud, 

más no quien realiza y 
ejecuta las obras y si estas 
se caen, o son de mala 
calidad, sencillamente 
los culpables son esa 
constructora, lo que se les 
olvido a los legisladores 
es que dichas obras de 
remodelación fueron antes 
de la llegada de PAVEL, y 
que si hubo errores en la 
construcción así las recibió, 
pero además con enérgica 
exigencia demandó que 
se practicaran auditorias 
minuciosas a los Servicios 
de Salud para tener 
fundamentos para poderlo 
castigar penalmente, a ello 
el doctor PAVEL PLATA, le 
reiteró una vez más que no 
le asustan las auditorias, ya 
que en su administración, 
se le realizaron más de 8 
auditorías de la federación 
en donde los resultados 
fueron positivos y no se 
detectaron ni el más mínimo 
de desvíos de los recursos, 
lo que habla de la aplicación 
de esos recursos de manera 
transparente por lo que les 
dijo a los diputados que 
son bienvenidas todas 
las auditorias que quieran 
practicarle a su función, ya 
que eso estaría limpiando 
y dejando clara su actuar 
honesto y transparente al 
frente de esta institución, 
pero miren que la diputada 
JULIETA MEJÍA, dijo que 
ella conoce muy pero muy 
bien como funcionar el 
hospital general, ya que 
recordó que ahí se había 
aliviado su abuelita, sin 
especificar por parte si de 
su madre o padre, pero lo 
ha de conocer muy bien, 
que quizás quiera que le 
crean que ella ahí se va 
atender cuando se enferma, 
cuando se le nota que 
no puede ver ni a larga 
distancia a un mendigo o 
pedigüeño, menos a los 
indigentes así que no se 
quiera echar flores cuando 
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Recursos federales serán manejados 
con transparencia y legalidad: CONAFOR

QUEREMOS QUE DEVUELVAN LO QUE 
SE ROBARON: MARGARITA MORAN

•El gerente estatal informó que se rendirán 
cuentas claras con el presupuesto invertido 

por el Gobierno Federal En Nayarit

sostenida en las instalaciones 
del Centro de Innovación y 
Transferencia de Tecnología 
de la Universidad Autónoma de 
Nayarit (UAN), la CONAFOR 
presentó un informe visual 
a los presentes sobre la 
inversión en Nayarit de cada 
uno de los componentes 
del PRONAFOR y como el 
recurso beneficia a miles de 
personas.
Al finalizar el encuentro, 
el Gerente Estatal, hizo 
entrega de reconocimientos 
a las autoridades del sector 
ambien ta l  de l  es tado 
quienes culminaron con sus 
encomiendas durante la 

saliente administración, al 
frente de cada una de sus 
dependencias, demostrando 

su compromiso con la 
conservación del medio 
ambiente de la entidad.

La Comisión Nacional Forestal 
(CONAFOR) informó que se 
trabaja en el fortalecimiento 
del proceso de vigilancia 
y seguimiento con los 
beneficiarios que fueron 
acreedores a los apoyos de la 
dependencia para verificar el 
correcto uso de los recursos,
Lo anterior se dio a conocer 
en el marco de la tercera 
sesión ordinaria del Consejo 
Forestal Estatal 2017, donde 
el Gerente Estatal, Pedro 
Tello García, enfatizó en los 
que la dependencia trabaja 
en procesos de mejora, para 

la realización y seguimiento 
de trámites:
“Estamos vigilando de manera 
rigurosa el cumplimiento de 
las metas que adquieren los 
beneficiarios de la institución; 
por primer ocasión se han 
realizado sanciones por  hacer 
mal uso del recurso federal y 
queremos que esta situación 
sirva de ejemplo para que el 
resto de los beneficiarios haga 
uso transparente y honesto 
de los apoyos invertidos en 
la conservación de nuestros 
bosques”.
Además, durante la sesión 

edades del consumo de 
alcohol y drogas ya que dijo 
que existen niños de quinto 
año que consumen drogas y 
que el funcionario no hace 
nada por evitarlo.
Subrayó que en salud no falto 
dinero sino que sobraron 
rateros al igual que en este 
gobierno de la gente, donde 
el requisito principal para ser 
parte de la administración, 
fue el de saber robar.
Margarita Flore, dijo que 
será necesar io  rea l izar 
investigaciones y auditorías 
a  fondo,  para  conocer 
verdaderamente el daño que 
realizaron los funcionarios 
que están por irse, pero que 

se vayan pero que no se les 
permita llevarse y quedarse 

el dinero que es del pueblo, 
que devuelvan lo que no es 

de ellos y sean castigados 
conforme a la ley.

Por: MARIO LUNA
La  d ipu tada  de l  PRD, 
Margarita Morán Flores, ante 
la exigencia y clamor general 
de sus compañeros diputados 
de fincarle denuncias y meter a 
la cárcel al Secretario de Salud 
en la entidad, por presuntos 
actos de corrupción, dijo en 
tono enérgico y enojado, 
“no queremos cabrones en 
la cárcel, queremos que 
devuelvan lo que se robaron”.
Lo que será un hecho es que 
presentaremos denuncias 
penales contra todos aquellos 
func ionar ios  co r rup tos , 
porque el dinero del pueblo 
debe ser devuelto, esto es 
lo que debe ser prioridad.
Asimismo, Margarita Morán 
Flores, culpó al Secretario 
de Salud de la entidad, de 
todos los niños y personas 
de todas las edades que 
están piojosas, es decir de 
la pomposamente llamada 
pediculosis, así como también 
lo culpó de los índices 
alarmantes y a tempranas 

*En este gobierno de la gente no falto dinero, lo que sobraron fueron rateros, 
principal requisito para ser funcionario robertista
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Exijo una Auditoria a la Secretaria de Salud

En Morena, “todo lo que podamos 
hacer” para ayudar a los 

afectados por el sismo: AMLO

La FEPADE formaliza 
solicitud de extradición del 
exgobernador César Duarte

Por Lorena Meza 
Tepic, Nayarit En la sala 
de sesiones, Benito Juárez 
García, del H. Congreso del 
Estado de Nayarit, se llevó 
a cabo la comparecencia 
del Secretario de Salud, Dr. 
Jesús Pavel Plata Jarero.
En dicha comparecencia la 
Dip. Claudia Cruz Dionisio, 
subió a la tribuna para hacer 
cuestionamientos claros, 
pues el tema de salud,  lo 
conoce de primera mano ya 
que es médico general y su 
vida como profesional de la 
salud la ha desarrollado en 
el medio rural, “Conozco 
la problemática de primera 
mano, nadie me va a contar” 
afirmó
La Dip. Cruz Dionisio con 
voz firme, le recordó al 
secretario de salud, que 
protesto decir verdad ante 

los cuestionamientos que 
se le realizaran en esa 
comparecencia, aclaró que los 
funcionarios de administración 
pública, contraloría y finanzas 
del estado, aseguraron bajo 
la toma de protesta de decir 
verdad que los recursos 
económicos se entregaron 
completos en tiempo y forma 
por tanto pidió se le explicará 
al pueblo; ¿Qué pasa con los 
medicamentos, insumos, el 
instrumental de gabinete y 
de laboratorio? Por qué no 
los hay. aseguró
Es bien sabido por el pueblo 
enfatizó;  que se arma todo un 
circo mediático para tomarse 
una foto y simular que las 
cosas están bien, pero el 
pueblo se pregunta: Y sí es 
verdad que se entregaron los 
recursos completos en tiempo 
y forma, ¿Dónde están? Si 

ya los habían entregado 
¿Por qué y a donde se los 
llevaron? ¿por qué no le han 
pagado al personal que se 
encuentra en paro laboral?
El pueblo sufre de ausencia 
de personal suficiente para ser 
atendido, en las comunidades 
en las salas de urgencias, 
existe un solo médico y una 
sola enfermera, carecen de 
ambulancia o las que tienen 
están en mal estado o no tienen 
gasolina para que puedan 
realizar traslados, sin embargo 
ante estas circunstancias 
culpan al personal médico 
de ineficiente, cuando la 
realidad es que los culpables 
son otros.
Nos dicen en el 6to informe 
que todo esa bien justificado, 
sin embargo en el hospital 
general de Tepic se acaba 
de caer el techo, el hospital a 

* El personal médico no cuenta con insumos, medicamentos ni 
instrumental para laborar y lo culpan de Ineficiente.

* Montan todo un circo mediático para tomar una fotografía y simular que 
cumplen.

donde distintas comunidades 
derivan los pacientes, al llegar 
se encuentran con que no 
hay cupo.
El personal médico de los 
hospitales comunitarios, 
trabaja en un ambiente 
de mucho estrés, por las 
carencias a las que se 
enfrentan al tratar de atender 
un paciente, en ocasiones 
hacen la llamada “coperacha” 
para comprar los insumos y 

medicamentos que requieren.
La Dip. Cruz Dionisio cerró su 
intervención con la exigencia 
del pueblo nayarita:
Exijo una auditoría fiscal a 
la secretaria de salud, que 
la pague el congreso del 
estado, pero no solo quiero los 
resultados de esa auditoría, 
sino ir más allá; Qué se les 
aplique la ley y que regresen 
los recursos que desviaron 
o se llevaron. Finalizó

El presidente nacional de 
Morena, Andrés Manuel 
López Obrador, anunció que 
su partido continuará dando 
apoyo a las personas que 
resultaron afectadas por 
sismo del pasado jueves 
7, en el que han perdido 
la vida 98 personas.
“Todo lo que podamos hacer 
para ayudar lo haremos. 
Bajo el criterio según el 

cual lo que da la izquierda, 
no tiene por qué saberlo 
la derecha”, escribió el 
tabasqueño en su cuenta 
de Facebook, luego de su 
regreso a México tras una 
gira por Estados Unidos y 
Europa.
El exjefe de Gobierno de la 
Ciudad de México señaló 
lo anter ior  después de 
reunirse con los legisladores 

de Morena que atienden a 
damnificados en los estados 
de  Veracruz ,  Oaxaca , 
Chiapas y Tabasco: Rocío 
Nahle, Modesta Fuentes, 
Karina Barón, Guadalupe 
Hernández y Gui l lermo 
Santiago.
Ellos, dijo, estarán de nuevo 
en los pueblos del Istmo 
y del sureste el viernes, 
sábado y domingo.

El t i tular de la Fiscalía 
Espec ia l i zada Para  la 
Atención de Delitos Electorales 
(FEPADE), Santiago Nieto, 
formalizó este día la solicitud de 
extradición del exgobernador 
de Chihuahua, César Duarte, 
quien se encuentra prófugo 
de la justicia mexicana en la 
ciudad estadunidense de El 
Paso, Texas.
La solicitud fue presentada ante 
Alberto Elías Beltrán, titular de 
la Subprocuraduría Jurídica y 
de Asuntos Internacionales de 
la Procuraduría General de la 
República (PGR).
La FEPADE imputa a Duarte 
Jáquez cargos por la comisión 
de delitos electorales, retención 
indebida de 79 millones de 
pesos a cuando menos 700 
funcionarios del entonces 
gobierno estatal para ser 
entregados al PRI, de acuerdo 
con denuncias recibidas el 
pasado 5 de diciembre por 
Estéfani Olmos, secretaria de 
la Función Pública del estado 
de Chihuahua.
Según la denuncia,  e l 

exgobernador ordenó que se 
retuviera entre el 5 y el 10% 
del salario de los empleados 
para ser entregado al PRI, del 
cual Duarte Jáquez también 
era militante.
La funcionaria presentó 
evidencias de que, sólo en 2015, 
mensualmente se retenían un 
millón 200 mil pesos; por lo 
que de 2010 al 2016, periodo 
que duró la administración 
de César Duarte, sumó una 
retención de 79 millones que 
eran entregados al secretario 
de Finanzas del PRI, Pedro 
Mauli Romero Chávez.
Esta solicitud de extradición 
del exgobernador se suma a 
la presentada el martes 12 por 
el gobernador de Chihuahua, 
Javier Corral, ante la misma 
Subprocuraduría.
Además, se adiciona a las 
10 denuncias que el mismo 
Corral presentó en contra de 
su antecesor por los delitos 
de peculado, i lícitos por 
los que Duarte Jáquez, de 
ser extraditado a México, 
alcanzaría prisión preventiva.
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eportesD
RAYADOS, IMPLACABLES; DERROTAN 

Y ELIMINAN A PUMAS DE COPA MX
SANCIONAN 
A DORADOS 

Y UDEG 
PASA A 

OCTAVOS 
DE FINAL EN 

COPA MX

Los Rayados de Monterrey 
lograron otro triunfo en casa, 
esta vez dentro de la Copa MX 
al vencer 3-1 a los Pumas que 
quedaron eliminados del torneo, 
para así quedarse con el primer 
lugar del Grupo 2 y en el tercer 
lugar general con 10 puntos, pero 
con mejor diferencia de goles que 
Morelia y Pachuca que tienen 
el mismo número de unidades.
Muy temprano en el encuentro 
la balanza se cargó a favor de 
los albiazules cuando el silbante 
Adonai Escobedo sacó una 
tarjeta roja para Pablo Jáquez 
por una supuesta falta sobre 
Avilés Hurtado, cuando el jugador 
felino había llegado con fuerza 
pero de manera limpia al balón.
Con un hombre de más, el 
Monterrey comenzó a taladrar 
la zaga universitaria intentando 
abrir el marcador lo antes posible 
y lo lograron al minuto 21, cuando 
Avilés Hurtado remató de cabeza 
un rebote a un disparo previo de 
Benítez que había rechazado el 
portero Saldívar y ya ganaba 1-0 
la Pandilla.
Apenas cinco minutos después 
llegó el segundo de los regios, 
por medio de una buena jugada 
de Efraín Juárez, quien tras una 
barrida de José García, reaccionó 
para recuperar el balón y de 
media vuelta hizo el 2-0.

Pumas se limitaba a lo que podía 
hacer un solitario Nicolás Castillo 
que luchaba contra el mundo 
en la punta del ataque y logró 
un remate de cabeza que pasó 
cerca de la portería albiazul y 
también un tiro libre que obligó a 
Carrizo a estirarse para desviar 
a tiro de esquina.
Castillo hizo un desborde por 
izquierda y en diagonal retrasada 

dejó para que Formica prendiera 
la esférica de derecha y la pusiera 
pegada al poste izquierdo para 
el 2-1 parcial.
En el complemento Rayados 
estuvo cerca del tercero, que llegó 
con una gran jugada de Jorge 
Benítez, quien se quitó a Alan 
Mendoza, recortó a José García 
y con una finta dejó sembrado 
al arquero para anidar la pelota 

para el 3-1 definitivo.
La Pandilla estuvo cerca del 
cuarto, ante un Pumas que 
terminó jugando con nueve 
hombres, ya que desde el 74’ 
perdió a Nicolás Castillo por 
lesión. Avilés Hurtado, Benítez, 
Pabón y Misael Domínguez no 
estuvieron finos al definir frente 
al arco rival y el marcador ya no 
registró movimiento.

12

Los albiazules quedaron como tercero de la tabla y 
la UNAM queda eliminada de la competencia

AMéRICA-CRUZ AZUL Y CHIVAS-ATLAS 
ENGALANAN FASE FINAL DE LA COPA MX

Los octavos de final de la Copa 
MX del Apertura 2017 quedaron 
definidos e iniciarán con dos 
clásicos, uno en la Ciudad de 
México y otro en Guadalajara.
Con las victorias de Monterrey y 
Santos esta noche, los números 
se combinaron para que América 
y Cruz Azul, además de Chivas 
y Atlas, choquen en la siguiente 
etapa de la competencia, por 
uno de los ocho lugares en los 
cuartos de final.
Toluca, que terminó como el 
mejor del torneo, se medirá con 
Atlante, que fue el equipo que se 

logró meter, gracias a la derrota 
y eliminación de Pumas en la 
Sultana del Norte. León enfrentará 
a Gallos Blancos, Monterrey a 
Leones Negros y Morelia a Xolos 
de Tijuana.
Además los Tuzos se medirán 
a una de las sorpresas de la 
competencia, Zacatepec, y Santos 
contra los Rayos del Necaxa.
El torneo no descansará, ya que 
la próxima semana, entre martes, 
miércoles y jueves, se llevarán a 
cabo los octavos de final, para 
definir a los ocho mejores de la 
competencia.

Por alineación 
indebida, los de 

Sinaloa pierden los 
tres puntos que 

cosecharon en el 
Jalisco en la última 

jornada

La Comisión Disciplinaria 
determinó que Dorados 
recurr ió a al ineación 
indebida en el juego contra 
Leones Negros en la Copa 
MX, por lo cual perdió el 
cotejo por 3-0. Con esta 
decisión, los universitarios 
avanzan a los Octavos de 
Final al sumar seis puntos 
en el Grupo 1.
La UdeG había perdido 
ante los de Sinaloa por 2-1, 
resultado que los dejaba en 
el camino de la justa; pero 
al sancionar a Dorados, 
el camino le cambió a los 
melenudos.
"La Comisión Disciplinaria 
determina que Club Dorados 
incurrió en Alineación 
Indebida motivo por el cual 
@LeonesNegrosCF obtiene 
los 3 puntos", así lo informó 
el club de la Universidad 
de Guadalajara.
La falta administrativa que 
cometió Dorados, fue que 
alinear solo a once jugadores 
registrados en el Ascenso 
MX, cuando deben de ser 12. 
Así, la escuadra que dirige 
Diego Ramírez, termina la 
competencia en su fase 
regular con cero puntos 
y ningún partido ganado.
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EL JUEVES CONCLUYE EL AYUNTAMIENTO 
LA REFORESTACIÓN DEL BOULEVARD

Genteypoder/
Acaponeta/por: Pedro 

Bernal.
Acaponeta. Más de 150 
arbolitos de la especie 
olivo negro se han plantado 
ya en el boulevard de 
entrada a Acaponeta por 
parte del XL Ayuntamiento 
que encabeza el C. 
Malaquías Aguiar Flores. 
Esta ecológica actividad 
la viene organizando el 
Director de Desarrollo 
Rural Municipal, Ing. 
Marcial Leonardo Lizárraga 
Mora, quien ha expresado 
que ha conformado un 
gran equipo en el que 
participaron elementos 
del Grupo Sierra quienes 
con un rotomartillo vienen 
abriendo las cepas donde 
se están p lantando 
los árboles; asimismo 
estudiantes de las escuelas 
preparatoria No. 3 y del 

CBTA 182, quienes 
han colaborado en 
la colocación de 
las plantas y en la 
excavación de los 
agujeros, sin olvidar al 
personal de ingresos 
de la presidencia 
quienes prestaron su 
tiempo para esta labor 
de reforestación de 
una vialidad donde 
en verdad se carece 
de estos elementos 
naturales que en 
el futuro brindarán 
sombra y oxígeno 
a quienes por ahí 
transiten, además de 
embellecer la imagen 
urbana de la cabecera 
municipal.
Hay que recordar que estos 
árboles fueron adquiridos 
gracias al convenio que el 
XL Ayuntamiento hizo con 
diversas empresas que se 

ha instalado o están en 
ese proceso de hacerlo a 
las orillas del boulevard 
“Juan Espinosa Bávara”, 
donde lamentablemente 
se tuvieron que derribar 
algunos árboles, y el 
acuerdo indica que por 
cada un idad caída, 
tendrían que aportar diez 

piezas más, cosa que así 
sucedió. Manifiesta el 
funcionario que esperan 
poder concluir esta tarea el 
jueves día que también, con 
una pipa regar cada uno 
de las plantas sembradas 
en esa calle de entrada 
a la ciudad y plantar más 
de 200 árboles. (DCSM)

INICIARON LAS FIESTAS PATRIAS DE SEPTIEMBRE 
CON EL HOMENAJE A LOS NIñOS HéROES

86 Batallón de Infantería 
establecido en Acaponeta, 
en esta ocasión a estuvo a 
cargo de la 13ª. Zona Militar, 
que encabezó el Teniente 
de Infantería Luis Antonio 
Salinas, conjuntamente con 
la Coordinación de Educación, 
Eventos Cívicos y Recreación 
a cargo del Dr. En E. José Inés 
Guillén Mayorquín, estuvieron 
presentes el alcalde Malaquías 

Aguiar Flores, quien llegó 
acompañado por su esposa 
y presidenta del sistema DIF 
municipal, Sra. Silvia Morelia 
Vaca de Aguiar, de la Secretaria 
de Gobierno en el municipio, 
Dra. Blanca Yessenia Jiménez 
Cedano, así como también 
presentes la síndica Profa. 
María Celia Villela Ruiz y los 
regidores Ricardo Ochoa, 
Gustavo Raudel Mitre Ayala, 
Eunice Cabrales López y Sergio 
Sánchez Díaz, funcionarios 
municipales y el Profesor 
Nicolás Contreras Sánchez, 
Jefe del Sector 1 de Educación 
Primaria; la presencia de 
alumnos, maestros y directivos 
de los distintos planteles 
educativos de la ciudad.
Fueron los integrantes de 
la Escuela Primaria “H. 
Ayuntamiento 1955”, los que 
encabezaron el acto solemne, 
y los desarrollaron el programa 

con los honores a la bandera 
y donde se recordaron los 
trágicos y heroicos hechos 
del 13 de septiembre de 
1847, correspondiendo al 
representante del cuerpo militar 
dar el pase de lista de los 
recordados integrantes del 
Heroico Colegio Militar: Teniente 
Juan de la Barrera, Cadetes 
Juan Escutia, Agustín Melgar, 
Vicente Suárez, Fernando 
Montes de Oca y Cadete 

Francisco Márquez; de la 
Heroica Escuela Naval Militar 
Teniente José Azueta y Cadete 
Virgilio Uribe, y al final de cada 
mención el grito de ¡Presente! 
por parte de todos los presentes.
Antes de conclu i r,  las 
autoridades civiles y militares 
montaron una guardia de honor 
y depositaron una ofrenda 
floral al pie del monumento a 
los héroes de Chapultepec. 
(DCSM)

Genteypoder/
Acaponeta/

Por: Pedro Bernal
Acaponeta. El miércoles por la 
mañana y como se hace cada 
año, en el parque y monumento 
dedicado a los Niños Héroes 
de Chapultepec se llevaron a 
cabo los actos conmemorativos 
del 170 aniversario de la gesta 
heroica de los cadetes del 
Colegio Militar asentado en 1847 
en el Castillo de Chapultepec, 
donde los estudiantes, casi unos 
niños, hicieron frente al ataque 
de las fuerzas norteamericanas.
En  la  ce remon ia  que 
tradicionalmente organiza el 
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ENTREGA MALACO 
A NOMBRE DEL 

AYUNTAMIENTO UNA 
CAMIONETA A LA UAN

Genteypoder/
Acaponeta/Por: Pedro 

Bernal
Acaponeta. Al mediodía del 
miércoles, en rápida visita 
que el Presidente Municipal 
de Acaponeta, C. Malaquías 
Aguiar Flores hizo a la 
Universidad Autónoma de 
Nayarit (UAN) en el campus 
de Tepic, hizo entrega de una 
flamante camioneta Sprinter, 
misma que gestionó ante 
el Instituto Mexicano de 
la Juventud (IMJUVE), a 

través del Instituto de la 
Juventud Acaponetense del 
Ayuntamiento, que coordina el 
joven Víctor Manuel Cadena 
Silva; vehículo que tuvo una 
inversión de 700 mil pesos 
por parte del IMJUVE y 200 
mil que aportó la máxima 
casa de estudios de Nayarit.
Presentes en el acto de 
entrega estuvieron el Rector 
Maestro Jorge Ignacio Peña 
González y en representación 
de la base estudiantil, el 
líder de la Federación de 

Estudiantes de la Universidad 
(FEUAN), Aarón Noel Verduzco 
Beltrán, alumnos, docentes 
y funcionarios universitarios.
Al hacer entrega de las llaves 
de esa camioneta que habrá 
de llevar y traer estudiantes 
a la zona norte de la entidad, 
el mandatario acaponetense 
expresó: “Acaponeta, y Usted 
lo sabe Señor Rector Peña, 
tiene un compromiso enorme 
con la Universidad Autónoma 
de Nayarit, con cientos de 
alumnos que toman sus clases, 

tanto en el nivel medio superior 
en la Unidad Académica 
Preparatoria No. 3, como 
en la extensión de la Unidad 
Académica del Norte con ya 
cinco programas académicos 
del nivel superior, que dan 
certidumbre y confianza a 
estudiantes que desean 
una carrera profesional; por 
ello, el XL Ayuntamiento de 
Acaponeta, nunca faltó en su 
responsabilidad de entregar a 
tiempo, en forma y completo 
lo recabado por el impuesto 
especial del 12% destinado a 
la UAN y más en estos tiempos 
de crisis en este importante 
centro educativo que es la 
casa de todos los nayaritas 
que miran al progreso.” Y 
abundó ante decenas de 
jóvenes que estudian en el 
campus de Tepic: “Y créanme 
todos, lo hicimos no solo 
de manera responsable, 
sino con inmenso placer y 
comprometidos con nuestra 
Universidad Autónoma de 
Nayarit, que día a día forma 

seres humanos con el ejemplo. 
Quienes atravesaron por 
sus aulas se formamos con 
valores, sobre todo con una 
filosofía de vida en la cual están 
agradecidos eternamente con 
quien les dio la educación de 
manera gratuita y, por ello, 
los que estamos al frente de 
una administración municipal 
estamos obligados como 
comunidad a retribuirle o bien, 
desde cualquier trinchera en 
la que participemos aportar 
un granito de arena a favor 
de la UAN.”
En el uso de la palabra, 
tanto el Rector Peña como 
el líder estudiantil Verduzco 
Beltrán, expresaron su 
agradecimiento al alcalde 
Malaco Aguiar, enfatizando 
que el uso de este vehículo 
facilitara las actividades para 
los estudiantes, celebrando el 
apoyo y la manera en que se 
logró gestionar y equipar un 
transporte que sin duda traerá 
beneficios a la comunidad 
estudiantil. (DCSM)

URES  # 148 SUR COL. CENTRO TEPIC, NAY.
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YA NO AGUANTAN A BETO VEGA TOCADISCOS 
•Nomas estamos esperando el cambio de gobierno para demandarle al nuevo 

Secretario de Desarrollo Urbano que regule los insoportables sonidos fijos, en 
especial el de Beto Vega Tocadiscos: Habitantes de Pueblo Nuevo

Por: Robert Casasola.
Tuxpan, Nayarit.- Nomas 
estamos esperando el cambio 
de gobierno para demandarle 
al nuevo Secretario de 
Desarrollo Urbano que regule 
los insoportables sonidos 
fi jos, en especial el de 
Beto Vega Tocadiscos, nos 
hicieron saber la mañana de 
ayer miércoles, habitantes 
del barrio de Pueblo Nuevo 
que por un tiempo toleraron 
hasta cierto punto que 
el señor Beto Vega, se 
dedicara a los anuncios con 
el aparato de sonido que 
tiene en su domicilio, pero 
lo que ya no nos gusto, es 
que este señor empiece a 

muy temprana hora a estar 
chingando con su aparato 
de sonido y hablando mal 
de las autoridades ejidales 
como si eso fuera de interés 
público cuando es algo muy 
personal de este señor que ya 
nos tiene desesperadamente 
hartos, en especial a todas 
las familias que vivimos 
cercas de con él. 
En tendemos  que  sea 
candidato o seguidor del 
grupo de ejidatarios circulo 
amarillo, pero eso no le da el 
derecho de estar haciendo 
mal uso de su aparato de 
sonido a la hora que le pega 
su gana perturbando la paz 
social de quienes trabajamos 

todos los días y lo único 
que queremos es llegar a 
nuestras casas a descansar, 
pasar momentos en familia, 
hablar  por  te lé fono y 
escuchar nuestros programas 
televisivos favoritos sin las 
interrupciones de este nuevo 
Lord Tocadiscos. 
Y ya entrando en materia, 
les tocara a los nuevos 
titulares de la secretaría de 
desarrollo urbano y ecología, 
así como de jurídico del 
próximo ayuntamiento regular 
todos los aparatos de sonido 
de la localidad para que estos 
tengan un horario en el que 
no molesten a los vecinos.
Seguiremos al tanto.- 

AMENAZA LA LICENCIADA ELVIRA GUZMÁN 
AL REGIDOR ELECTO JOSé LUIS ALFARO 

CON METERLO AL BOTE POR DIFAMARLA
habitantes del poblado ayer 
llevó a su equipo de pintores, 
incluyéndose él mismo, para 
pintar la plaza -pero bueno 
eso es nota aparte-. Al llegar al 
lugar el Pelón nos recibió con la 
noticia de que el pasado martes 
la  Licenciada Guzmán Preciado 
le reclamó el que la anduviera 
difamando, mencionando que: 
“No vas a tener fuero y te voy 
a meter a la cárcel, por andar 
diciendo que yo tuve que ver 
con la ánfora que sustrajeron 
del poblado del Tambor para 
meterla en la demarcación 
número 8 para apoyar al Caimán 

Guzmán, quien por la alianza 
de partidos competía por la 
misma demarcación”.
“Mira Chema, yo hubiera perdido 
la elección porque yo no me 
di cuenta de la mencionada 
ánfora, a mi quien me dijo 
todo fue un hermano de la 
Licenciada Elvira, luego que el 
Caimán Guzmán viene siendo 
familiar de la funcionaria estatal 
y mantiene por cuestiones de la 
herencia un pleito casado con 
su hermano, aparte yo eso lo 
dije en una entrevista de radio 
con Luis Miguel, y después 
contigo, pero de eso ya hace 2 

meses. Aquí vino la licenciada 
Elvira a la plaza de la Presa 
a amenazarme con meterme 
a la cárcel, diciendo que ya 
no iba a tener fuero, no tengo 
miedo yo en caso de que me 
citen a la agencia del ministerio 
público voy a señalar que quien 
me dijo que la urna que había 
desaparecido de una casilla 
en el poblado del Tambor, de 
manera inexplicable vino a 
parar a la demarcación número 
8, siendo que la demarcación 
de la zona serrana es la 7”. 
Explicó finalmente el Pelón 
Alfaro.

Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313

Por: José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- Amenaza 
la licenciada Elvira con meter 
a la cárcel al regidor electo 
José Luis Hernández Alfaro, 
ampliamente conocido en el 
poblado de la Presa y entre 
los deportistas aficionados al 
balompié como el Pelón Alfaro, 
bajo el argumento de que la 

ha estado difamando. 
El Pelón Alfaro manifestó al 
reportero ayer que acudimos 
al poblado allende al río a ver 
la obra de embellecimiento 
de la plaza de armas, luego 
que el propio presidente 
municipal electo Rodrigo 
Ramírez, rescatando su 
palabra empeñada con los 
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CON EL APOYO DEL RR Y DEL SEñOR ADRIÁN MONTERO EL POBLADO DE 
LA PRESA FESTEJARÁ COMO YA ES COSTUMBRE LAS FIESTAS PATRIAS

POR INDICACIONES DE ÁGUEDA GALICIA LA 
HERENCIA DE PERSONAL BASIFICADO NO 

TIENEN CABIDA EN EL SUTSEM: SABINO LORA
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Por: José María 
Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Tras la 
inconformidad de los vecinos 
del poblado de La Presa, en 
contra de su comisariado 
ejidal Simón Acevedo, quien 
al no haber presidente del 
comité de acción ciudadana, 
éste “mañosamente” vendió 
la festividad a un propietario 
de percha en la suma de 10 
mil pesos y que del dinero 
recibido no acertó a comprar 
siquiera una cubeta de pintura 
para embellecer la plaza de 
armas del poblado.
El presidente municipal electo 
Rodrigo Ramírez Mojarro, 
como un moderno “Chapulín 
Colorado”, entró al quite 
llevando a su brigada de 
pintores y varias cubetas de 
pintura también le cambió 
totalmente la vista a la 
plaza, la cual quedó lista 

en condiciones de recibir a 
los cientos de personas que 
acuden a celebrar las fiestas 
patrias escuchando música de 
banda rociado con un helado 
bote de cerveza. “Mira –dijo 
un vecino del lugar–, nada 
más echándole lápiz de las 
puras pinturas se gastaron 
entre 7 y 8 mil pesos si 
tomar en cuenta la mano de 
obra, sin embargo quienes 
estamos aquí colaborando 
de manera gratuita nos 
sentimos satisfechos ya 
que anteriormente quienes 
pasaban por el poblado veían 
la plaza completamente 
deteriorada y sin embargo 
con esta manita de gato que 
se le dio ya da otra vista, la 
llegada del grupo del RR vino 
a transformarnos el rancho, 
es un cambió –dijo eufórico–, 
la plaza del poblado de La 
Presa tiene ahora un cambio 

de muchos kilowatts”.
En esta remodelación de 
la plaza, ¿qué fue lo que 
puso el presidente del ejido 
Simón    Acevedo?, “Bueno, 
Simón puso la comida de los 
brigadistas y los refrescos, 
pero nada más”. Oye, pero 
vendió la fiesta a particulares 
sin tomar en cuenta al pueblo 
ya que la fiesta no es del 
ejido sino de los pobladores. 
Desgraciadamente no hay 
comité de acción ciudadana, 
yo le propuse a Simón 
que hiciera una encuesta 
donde preguntara que se 
va a hacer para las fiestas 
patrias, no lo hicieron así, 
que era lo más lógico, y pues 
ni modo, no iba a haber ni 
palo encebado, como ya es 
costumbre, afortunadamente 
el señor Adrián Montero 
regaló algunas cosas para 
el palo encebado, pero 

el comisariado ejidal de 
La Presa anda molesto 
con quienes anualmente 
andamos pidiendo cosas para 
ponérselas al Palo. Pero una 
cosa si te voy a decir, que 

gracias al RR y a don Adrián 
Montero tendremos como ya 
es costumbre nuestras fiestas 
patrias, donde claro que sí 
volverá a sonar la banda”, 
explicaron las fuentes.

* “No nos pueden pagar a nosotros más de 2 mil millones 
de sueldo y prestaciones”, dice.

basificación de personal.
“ E s t o y  e n t e r a d o  d e 
las pretensiones de la 
administración saliente, y 
está en su derecho Fátima 
de basificar personal, solo 
que Águeda no piensa de la 
misma manera; luego de la 
gran cantidad de dinero que 
se nos adeuda el cual en la 
entidad por conceptos de 
sueldos y prestaciones nos 
adeudan más de 2 mil millones 
de pesos. Tan solo aquí en 
Santiago a la burocracia 
se nos deben más de 200 
millones de pesos, y no hay 
siquiera la intención de que 
se nos abone al adeudo. 

Esa es la causa de que no 
se haya convocado a nuevas 
elecciones en el sindicato. 
Luego que nuestra dirigente 
estatal les dijo a los que 
pretenden sucederme en 
el cargo que se aguanten, 
luego que yo al menos 
el frente de la burocracia 
municipal tengo más de 7 
años peleando porque se 
nos adeude siquiera, ya que 
veo difícil, que se nos pague 
en su totalidad la deuda que 
el gobierno mantiene con la 
burocracia”.
Sabino Lora manifestó: “Yo ya 
me jubile, ya tengo la edad y 
los años que comprenden para 

que me jubile, sin embargo 
la propia Águeda Galicia les 
pidió a mis compañeros que 
nos aguantáramos para ver 
qué sucede en este cambio de 
gobierno, tanto en el estado 
como en los 20 municipios, 
y a mediados del año 2018 
entonces podrían darse los 
cambios en los sindicatos de 
burócratas del estado”. Y ya 
para finalizar la entrevista dijo 
que si el gobierno saliente 
pretende como es su intensión 
de basificar personal, pues 
que lo ingrese en cualquier 
otra organización, porque en 
el Sutsem no tiene cabida, 
señaló Sabino Lora.

Por: José María 
Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Tras la 
serie de comentarios de parte 
de la ciudadanía, donde se 
señala que la administración 
saliente dejara de herencia 
a la siguiente administración 

12 personas basificadas, el 
secretario en funciones de 
la sección V del Sutsem, 
Sabino Lora Jiménez, aseguró 
que su organización, por 
indicaciones de la lideresa 
estatal Águeda Galicia, no 
permitirá ninguna nueva 


